

Últimas
noticias
y telefonemas
de la tarde

MADRID POLÍTICO

PASTEL Ó ESTRATEGIA?

La presente semana promete ser de mucha importancia en el problema catalán, según se deduce de los telegramas de la política. En estos días se está trabajando activamente entre bastidores, y unos hablan de estrategias y otros de componendas ministeriales y apartes pasados de moda en la «cofitería» confitería del conde de Romanones.

Un diputado catalán, Alfonso Sala, está empeñado en arreglar el rompecabezas más difícil que se conoce; en resolver un espejo de cuadratura de ese «cristal» político que es llama la Mancomunidad catalana y los partidos españoles.

Si, como he reconocido con gracia en frase del ex-senador catalán Junoy, es un espinoso problema el poner de acuerdo a Cambó con los señores Alba y Dato, es una quimera de armonía que raya en lo imposible; los demás políticos tampoco son precisamente partidarios de tal casamiento. El diputado conciliador que se sigue un intento habrá que proclamarle abogado de los imposibles, está recibiendo como contestación a sus gestiones cartas postales. He aquí algunos, en sintaxis:

- «Si se trata de algún pastel derribaremos la cofitería.»—Firmado: Gasset.
- «Todo me parece bien con tal que llegue a ministro catalán.»—Firmado: Nogués.
- «Mucho temo no pueda dar el «exequatur» a una macedonia de mi tierra.»—Firmado: García Prieto.
- «No estoy para bromas y sigo mi camino.»—Firmado: Santiago Abiz.
- «Presupuestos y autonomía, nada. El principal tendrá en el partido catalán vador unos feroces ministros; pero de ahí no pasaremos, pase lo que pase. Ya estamos cansados de vaselinas.»—Firmado: Eduardo Dato.
- «Solo quiero la cordialidad de España como imperativo supremo de la Patria. Por lo demás ya saben todos que yo no soy un farsante.»—Firmado: A. Maure.
- «La voluntad de Cataluña no puede sobrepasar a la voluntad de España.»—Firmado: Melquíades Álvarez.
- «Autonomía municipal ante todo en la República burguesa.»—Firmado: Alejandro Lerroux.
- «Y el diputado Sr. Sala pretende atar todas estas moscas por el rabo.»

El Buscón Cortesano.

Siguen los trenes de la Sierra sin entazar

Confirmo mi telegrama de esta fecha. «Perdidos enlaces hoy mixto y correo. W. H. P.»—Efectivamente ni por casualidad tenemos la suerte de que se reciban a tiempo las cartas y periódicos de Córdoba y Madrid, no obstante las quejas muy fundamentadas, que venimos haciendo públicas, y que sin dilación ni observación alguna, las inserta EL DEFENSOR DE CÓRDOBA, comprendiendo que los intereses de estos pueblos de la Sierra (¿qué hacen los pueblos de la Sierra que no hablan?) se perjudican notablemente, con el dicho y constante retraso de los trenes y muy en particular por la falta de enlaces. «A pesar del considerable aumento de tarifas de transportes ferroviarios, que nos hacen pagar, continuamos sin noticias y recibiendo tarde mercancías, correos, prensa y familias en persona.»—Corresponsal.

RESAURANT CERRILLO
hoy de Ricardo Barbudo Guirau
TELEFONO, NUM. 168
Plaza de San Juan, 2 y 4 (Antes Truillán)
Plato del día para mañana. Fletes de ternera con coliflor.

Aires de fuera

Dos ejemplos de dos Repúblicas

«Ocurrió en Francia el 25 de Enero un caso original de huelga ferroviaria. La huelga del minuto. En virtud de una orden del secretario de la «Unión federal de los Sindicatos ferroviarios de la red R. L. M.», todos los trenes, a una hora conviniendo, pararon un minuto; los obreros de los talleres, un cuarto de hora, y los empleados de las oficinas, una hora. ¿Causas de esta huelga breve? Una petición de los obreros, que no vamos a reproducir, porque no son ellas ni la huelga en sí lo que nos proponemos comentar. El fin de estas huelgas es otro.

Vivimos en un país donde es norma permanente de políticos de las izquierdas exponer los ejemplos del exterior. Es el nuestro un país extraño, donde ocurren cosas que no se conocen en el resto del planeta.

Ayudémosles por esta vez en la interesante labor de ver, si al fin, se de olvidan nuestros Gobiernos a copiar lo que hacen otros, como Francia, cuna de la libertad y espejo de regímenes democráticos. ¿Qué ha hecho el Gobierno francés, qué medidas ha tomado las autoridades francesas ante la huelga del minuto?

En primer término, ooger al ciudadano Midol, secretario de la Unión Ferroviaria, y meterlo en la cárcel. Una vez en ella, incomunicarle, y a los dos días hacerle comparecer ante un Consejo de guerra. Y a la vez que se encarcelaba a Midol, se cogía a gran número de maquinistas y fogoneros, se les sometía a un proceso sumariísimo, y se les condenaba a penas que varían entre ocho y quince días de prisión. ¡Por un minuto de huelga!

El lector, sin necesidad de que nosotros se lo expliquemos, calculará fácilmente, por la larga experiencia adquirida, lo que hubiese pasado aquí en caso análogo. Seguiríamos siendo el pueblo inquisitorial, reaccionario, atávico y medieval de todos los días curvas de nuestros futuros demócratas.

En Francia, no sólo acaba de hacer eso el Gobierno republicano, sino que, para castigarlo, el ministro de transportes, M. Clavelle, ha hecho colocar en todas las estaciones de la red un «Aviso al personal», del cual conviene reproducir algunos párrafos, ya que el «procedente» tiene entre nosotros un prestigio indudable.

«El Gobierno—dice—está decidido a no tolerar actos semejantes. «En su consecuencia, el mesésico Midol, que, sin ningún motivo, por las circulares del 14 y 21 de Enero ha provocado estos actos de indisciplina, y que, debidamente advertido de la gravedad de un acto ilegal, no modificó su actitud inadmisible, ha sido encarcelado la noche del 25 de Enero.

«Comparecerá ante el Consejo de guerra. «Las sanciones más rigurosas serán aplicadas sin titubear, no sólo contra los que provocan actos colectivos de indisciplina, sino contra los agentes que se dejan arrastrar y fallen a su deber.»

Registrado el caso, no nos toca más que deducir la consecuencia. Y esa que en todos los países del mundo cuando se atenta a los intereses de la sociedad, aunque sea por espacio de tiempo tan breve como éste de la línea F.—L.—M., el Poder público, llámese como se quiera y esté representado por la forma de Gobierno que mejor se estime, hace invariablemente lo mismo: mantener la disciplina y el respeto debido a la colectividad por los mismos procedimientos conocidos desde que el mundo es mundo, y sin que logren hacerlo variar ni los socialistas que mandan hoy en Alemania y resucitan el motín y la revolución con las mismas ametralladoras e idénticos cañones que los que hubiese usado el Kaiser, ni los propios bolcheviques, que deben ser la última palabra de la democracia y que facilitan a millares a cuantos no desean un régimen ni se someten a su disciplina.

Como que aprendiendo un poco las cosas, puede que tengan razón los que sostienen que somos un país aparte.

Es probable que finalmente aquí pueda hacerse uno lo que le place, sin la menor molestia, o con la seguridad de que la que se le conviene no dura sino el tiempo de organizar una manifestación pidiendo amnistía y el necesario para redactar el decreto.

Quando de afiduría y para compensación no se les abre el Parlamento y se les lleva a él en triunfo. ¡Definitivamente atrasados!

Otra República nos brinda otro ejemplo elocuente, que viene como pedrada en ojo de boticario: la de Portugal. Digamos las cosas claras. A nosotros no nos lo brinda. Es a nuestros monárquicos, a los hombres que están más obligados a sostener el régimen.

Porque los monárquicos portugueses se han alzado en armas contra la República, con un derecho análogo al de los republicanos que se levantaron contra la Monarquía. Machado dos Santos pidió en la Cámara de Lobos, que se arrebatase el voto a los diputados monárquicos, y que, además, a todo ciudadano que no esté conforme con la República se le prive del derecho a dirigir periódicos.

Que es todo un himno a la Libertad y a la Democracia.

BOLETIN OFICIAL

Sumario del número del lunes:

Ordenando la busca del joven Rafael Redondo Molina, que ha desaparecido del hogar paterno en Pico Blanco.

Preguntando a los alcaldes si hay en los pueblos respectivos botiquín de urgencia.

Pidiendo a los administradores de Pósitos la lista de deudores a los mismos.

Anuncio de la sociedad de ganaderos.

Real decreto sobre enfermedades infecciosas.

Anuncio del servicio agronómico catastral en Villafranca.

Declarando cesantes a varios auxiliares de pósitos.

Anuncio para alquilar un edificio con destino a oficina de correos de La Rambla.

Resolución de un expediente de cuentas de Odra.

División en secciones para el sorteo de vocales de la junta municipal de Pedroche y Baena.

Lista de electores para compromisarios de Posadas, Posoblanco, Luque Torrecampo y Palma del Río.

Moscos del Cerplo que se encuentran en ignorado paradero.

Cobranza de consumos de Castro del Río.

Subasta judicial en Hornachuelos. El juez de Fuentes Ovejuna publica un edicto de expediente posesorio y ordena la busca de dos caballerías.

Corresponsalías

RUTE

Profesión religiosa de votos perpétuos.—Al tomar la pluma para escribir esta desahogada crónica, se ha venido a las mentes más un verso de un muy caro amigo mío y no puedo resistir el no escribirlo:

«Qué hermoso es este día!
Qué lleno de dulzura y esperanza!
Qué lleno de alegría!
Qué hermoso de bonanza!
Qué repleto de bienaventuranza!

Con razón se puede decir que fue día hermoso, día de separanza y de darsa lleno, día de bienaventuranza y alegría, porque una religiosa se unió a Jesucristo con votos perpétuos. Día de bonanza porque un alma enamorada de su Dios renunciaba a todo lo de este mundo, a todo lo caduco, lo perecedero, a todo lo que finalmente parece grande para unirse con Jesucristo en su pobreza, en su obediencia y en la purza de su cuerpo y de su alma.

May de mañana se anunció a los fieles de Rute la alegría del día con repique de campanas y un sin número de voladores, que dando estampidos en el espacio eran presagio de algo insólito había de celebrarse. A las diez de la mañana se debe

comenzó a la función y allí que fuimos a la parroquia de San Francisco a presenciar la levada de nuestro religioso sentimiento.

Ya estaba la iglesia llena. El altar mayor profusamente iluminado presentaba un golpe de vista fantástico con tantas luces y flores tantas. A la derecha e izquierda del altar se alzaban majestuosas y radiantes dos imágenes de albas vestiduras que parecían sonrisas de contento, eran las imágenes de Nuestra Señora de las Mercedes y la de San Pedro Nolasco.

A los pocos momentos comenzó la Santa Misa y se oyeron los armoniosos acordes de violines, flautas, violonchelos y contrabajos del Centro filarmónico ruteño, que dirigidos por su fundador y sábio maestro don Diego Molina, interpretaba una misa a tres voces que las eran don Antonio Bensa, don Rafael Millán y don José J. Amorós, con tanta maestría, con tanta afinación y sentimiento tanto que más de una vez me dije: ¡Cuán hermosa y sublime es la música religiosa!

Terminado el Evangelio, el señor cura párroco de San Francisco don Juan Navas Barba, ocupó la sagrada cátedra e hizo un discurso sobre aquellas palabras del cantar de cantares «E mi Amado para mí y yo para mi Amado», sintiendo que las normas de predicación nos impidan hacer comentarios sobre el discurso de nuestro párroco.

Al terminar la Santa Misa, el señor Navas, que era el delegado para recibir la profesión, con opra pluvial entonó el Veni Creator y procedió a la bendición del anillo y demás ceremonial de la profesión que, a la verdad, por ser la primera que hemos visto nos resultaba encantadora.

Vimos a una religiosa que, emocionada y radiante de alegría, ascendía por las escalinatas del presbiterio acompañada de otra que debería ser la superiora y de la «señorita María Encarnación Eoija que al decir de la gente, era la madrina.

La religiosa ceremonia, que no pudimos ver del todo por la gran concurrencia de fieles, terminó con el Te Deum como acción de gracias a Dios por la gran misericordia y caridad que había tenido en llamar a ser esposa suya a una oritura.

Tras largo rato de espera vimos salir a la profesora entre sus hermanas en religión: llevaba una corona de flores en la cabeza, símbolo de la que le tiene reservada en la gloria Jesucristo, y que según podía congeturarse en su alegría no cambiaba por todas las coronas del universo mundo.

Antes de terminar mando desde estas líneas mi enhorabuena a la profesora, que según me dicen se llama sor Inés de Jesús Sacramentado, y que después de muchos años de vida religiosa, colmada de virtudes y merecimientos sea premiada en el cielo con la corona inmarcesible que le tiene preparada Jesucristo.

Orestilio de la Merced.

PUEBLO NUEVO DEL TERRIBLE

El doble crimen de «Cerro Camello».—Ayer han sido llamados por el señor juez de instrucción de Fuentes Ovejuna para prestar declaración, las personas que más directamente han intervenido en el descubrimiento del infanticidio cometido hace 15 días, en el sitio denominado «Cerro Camello.»

FUENTE OBEJUNA

Partido de foot ball suspendido.—El interesante match de foot ball que estaba anunciado y debía jugarse ayer por los partidos de Fuente Ovejuna, en contra del Sporting Foot-Ball Club de Pueblo Nuevo del Terrible, fué suspendido a causa de la lluvia, quedando aplazado el desafío para el próximo domingo 9.

En vista de este contratiempo, las encantadoras Sras. Carmen y Amalia Barón, Estrella Gálvez, Ascensión Oubero, Maximina Madrid, Teresa Cortés, Visitación Aguilar, Carmen Vargas y otras cuyos nombres lamento no recordar, organizaron en honor de los jugadores un baile que comenzó a las cuatro de la tarde, terminando a la una de la madrugada, no habiendo más interrupción que una hora empleada en la cena, en la

que además de comerse admirablemente, no faltó alegría y buen humor.

A los postres, un señor que por modestia me pide ocultar su nombre, hizo regalo de una docena de botellas de champagne.

El distinguido joven de Pueblo Nuevo del Terrible, don Isidoro Márquez, con su gran voz y mejor gusto, cantó «Marina», siendo muy aplaudido y felicitado por todos los comensales.

La encantadora señorita Estrella Gálvez, con su voz armoniosa y dulce, cantó todo lo mejor que puede hacerse: guajiras y granadinas, siendo aplaudida estruendosamente a su terminación.

A petición de algunos jóvenes, las señoritas Amalia Barón y Ascensión Oubero, bellísimas y simpáticas señoritas, cantaron a dúo «Molinos de Viento» y bailaron las sevillanas y jotas, pasando a los admiradores con su gracia y belleza incomparables. Bien, señoritas de Barón y Oubero, las felicito porque no es fácil encontrar, quien como ustedes están dotadas de facultades tan excepcionales para el canto y baile.

Fué en resumen una fiesta brillantísima, en la que reinó la alegría y buen humor entre los concurrentes.

Desde estas columnas y en nombre de todos, envío las gracias a las señoritas, por ser a ellas a quien debemos solo y exclusivamente un día tan agradable como en nuestra vida.—Eloy Díaz Ruiz.

Cajas rurales

NECESIDAD DE SU FUNCIONAMIENTO

Nuestra acción social agraria tiene como fin inmediato el mejoramiento de los agricultores, mediante el fomento progresivo de su riqueza y de su condición moral.

El progreso agrícola que nos proponemos lograr como efecto primordial de nuestra actuación sindical, es problema de índole económica, y este aspecto ha de ofrecer, en su consecuencia, los medios y procedimientos que es necesario poner en vigor para la consecución de los resultados apetecidos.

No tenemos agricultura, porque no hay capital para ella: cierto. Pero también lo es que no tenemos capital, por el atraso en que ha estado la agricultura y por el modo de ser de los agricultores.

Si toda actividad humana encaminada al desenvolvimiento de las fuentes de riquezas, necesita capital, aún más se ha de mantener cuando se trata de la agricultura, porque su condición de inseguridad, en cuanto a sus rendimientos a plazo fijo es indudable, los adelantos económicos que exige, su carácter eventual, su actual industrialización y su sazón, cada vez más necesaria—por falta de brazos—con las artes mecánicas, así lo requieren.

Pero ese capital tan necesario, al adelantamiento agrícola, que ya de sí no sólo se precucapan los interesados, sino que también ponen su atención en el asunto los Ministros, Directores y entidades bancarias, no debe llegar exclusivamente al agricultor por canales extraños, sino que él también debe contribuir con su conducta y sus prácticas a formarlo, haciéndose merecedor con sus procedimientos económicos a que el crédito se le confíe, trocando su actual carácter receloso por otro que se compadecia más con el espíritu de asociación, que es hoy la vida de los pueblos.

Y está en manos de los agricultores cooperar a la formación del capital propio, o del representado por el crédito?

¿No ha de estarlo!

Por eso dejamos apuntado «el modo de ser de los agricultores» como una de las razones de la falta de capital.

¿Prueba?

Aquí están las Cajas rurales de Ahorros y Préstamos, secciones altamente benéficas que, a pesar de hallarse inculcadas en los reglamentos de todos los Sindicatos, funcionan en muy pocos, con notorio perjuicio para la educación económica de los sindicatos y de la constitución de capital social.

Boletín Religioso

Santo de mañana.—Santa Agueda, virgen y mártir.
Jubilos Obreros.—Mañana en la parroquia de San Francisco.

San Rafael.—El día 7 del actual, a la hora acostumbrada, se tendrá el pódoso y acostumbrado ejercicio en honor del Inolito Custodio, en el que predicará el Sr. D. Luis Fernández Casado, Arcepresto de Montilla. La Misa de Comunión se dirá a las ocho y media. Se ruega la asistencia de los Ocofrados y del grupo de Marías de aquel Sagrario. En los cultos se celebrarán a intención de D.º Concepción Ray Heredia.

Nota.—En esta Iglesia se dicen dos Misas diarias, una a las siete, y otra a las ocho. Los Domingos, plática sobre el Sto. Evangelio en la primera, y en la de días catequistas de adultos a cargo de los Sres. D. Pedro Hidalgo, coadjutor de S. Andrés, y D. Antonio Guzman, capellán del Hospital de Obreros.

Otra.—Los Domingos, después del Sto. Rosario, se hace el ejercicio de los veintidós días, y los viernes Via-Crucis.

Padres de Gracias.—Mañana primer día de novena al Beato Juan Bautista de la Concepción cuyos restos se veneran en esta iglesia a las 10 misa solemnemente con manifiesto. A las 5, de la tarde los ejercicios de la novena con manifiesto y sermón que predicará el R. P. Pedro de Sta. Teresa superior de la residencia de trinitarios de Madrid. Durante los días del novenario estarán expuestas las reliquias del Beato.

Día de retiro.—En la Oca de las Religiosas Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, para las señoras asociadas a la Vela del Santísimo Sacramento y para todas las que quisieran hacerlo tendrá lugar el día 7, dirigido por el Reverendo Padre Diego Navarro, de la Compañía de Jesús.

La hora de entrada por la mañana a las nueve y media y por la tarde a las cinco.

Esta periódico se publica con escrupulosa exactitud.

La primera fase y más importante de esas Cajas es el ahorro.

¿Cuánto hay que hablar del ahorro! Si el ahorro viviese entre nosotros habríamos resuelto el problema de la agricultura patria.

El rico deberá imponer en las Cajas una buena parte de su capital, para que sirva de ayuda al humilde. Es un dinero productivo para el imponente, porque cobra su interés con sobrada garantía, y productivo para el que lo recibe, porque suponemos que lo multiplica.

«Y el pobre, el labrador que sufre ¿cómo es posible que imponga?»

¡Pues no ha de ser!

El pobre deberá sumar sus sacrificios para llegar al ahorro, pues todos estamos obligados a mirar por el porvenir.

Las imposiciones mínimas de estas Cajas son de 25 céntimos; ¿quién no puede ahorrar en una semana esos 25 céntimos privándose, si necesario fuera, de un poco de vino o de un poco de tabaco?

Y en cuanto a las molestias que deberán tomarse las Juntas Directivas acudiendo durante una hora los domingos, al domicilio social, para recibir las imposiciones y anotarlas en las libretas, ¿es acaso un sacrificio? No, en verdad; además de que pueden turnar los individuos que las forman, aliviándose de esta suerte la carga, si tal nombre merece.

En nuestras visitas a los Sindicatos, hemos observado buena marcha económica y, por ende, bienestar, en aquellos en que funcionan las Cajas, y defectuosa en los que las tienen en olvido.

Y es que sin ahorro, sin la práctica de una economía bien entendida, no se puede resolver el problema financiero, porque aquí es la piedra sillar en que la solución ha de sustentarse.

A Sindicatos en que aquella base de toda riqueza se practica, no tienen inconveniente en abrir créditos las entidades bancarias; pero, en cambio, los cierran a cal y canto para los que la realidad enseña que no aman el ahorro.

Deben también procurar los Sindicatos educar a los niños (hijos de los

social) en tan benéfico práctico, facilitándole al efecto libretos en que la imposición mínima sea de cinco céntimos.

El ahorro, tan practicado en las naciones más cultas, como Alemania, ha sido el secreto de su prosperidad y grandeza.

Ahorro, ahorro y ahorro; nunca deberán cansarse de recomendarlo y practicarlo en los Sindicatos, en las Juntas Directivas, porque el ahorro es el porvenir de las sociedades.

Luis Díez del Corral,
Vicepresidente de la O. N. O. A.

MINIATURAS

El buen mundo...

Hay en Madrid un hombre triste y viejo, muy padecido, que vende el mundo por la calle con un tembloroso pregón:

—¡El buen mundo!... ¿quién le compra?

—No es el periódico de este nombre, ligero y plegado, que vale una perra chica y se despacha en un momento; es un gran baúl forrado de lata, con sendas cerraduras, que vence las costillas del pobre mercader y le hace vacilar.

Es un mundo que no se vende nunca, porque todos los días, a todas horas, el hombre triste y viejo, lanza a los aires su angustioso pregón, sometido al tráfico brutal.

Y los que le miramos ir y venir por medio del arroyo, juraríamos que pregona siempre el mismo armatoste y llegamos a sospechar que debe ser muy malo, ya que nadie le compra; por más que la doliente voz repite una y otra vez:

—¡El buen mundo!...

En trenes lujosos, con una prima desahogada, o circula a nuestro lado la triunfante sociedad, la «forada» juventud. Su gesto de infinito desdén parece decir que el mundo es una cosa despreciable. Y sin duda le atropellan por malo, mientras la cansada vej a se rinde al paso de un bárbaro torero por las orillas del camino, entre el barro y el polvo, y asegura, con dolorosa voz, que el mundo es bueno...

Atraídos por una irresistible pléida, nos acercamos al hombre del baúl, y le decimos:

—¿Pero, no vende nada nunca?

Su rostro, congestionado por la fatiga, cansado y turbio, se enciende con orgullo pueril. Pasa el viejo su carga, resaca antes de hablar, se yergue y murmura:

—Si vendo, señores; este oficio no es el de ayer... el mundo es bueno.

Parece que remacha su afirmación con algún oscuro propósito. Lo observamos llamos de interés y sólo podemos descubrir que tiene húmedos los ojos y la sonrisa apasible; que está temblando de frío y que alaba su mercancía con un acento roto y sumiso, y sigue, luego, su calvario por el borde de la ruta, para que no le aplaste la presa de la triunfadora sociedad, de la gente feliz que desde sus coches fastuosos mira con desprecio al mundo.

Ya nunca, por mucho que la vida nos maltrate, osaremos decir que el mundo es malo.

Ya siempre, antes de proferir una queja importuna, nos acordaremos de este hombrecillo de la calle doblado y enheleso bajo la cruel mercancía; este hombrecillo admirable que, sonriendo entre lágrimas y arrugas, hace vibrar su espigado grito en el tumulto hirviente de la villa, afirmando con trágica resignación que el mundo es bueno...

Concha Espina.

Polletín del "Defensor de Córdoba"

IVANHOE

— POR —
Walter Scott

el suelo sus abatidas miradas. A poco rato se abrió la puerta principal del salón, y los huéspedes entraron en él precedidos por los criados con habces encendidas y el mayordomo con su varita blanca.

CAPITULO IV

...Para alegrar la fiesta, llenan las copas de espumante vino, Ois.

El Prior había aprovechado aquella ocasión en que tenía necesidad de mudarse de ropa, para ponerse cierta

DE SOCIEDAD

Nuestro distinguido amigo y compañero en la prensa D. Ricardo Montis Romero, ha sido nombrado correspondiente de la Real Academia de la Historia, por lo que le felicitamos cariñosamente.

—Ha sido pedida la mano de la bella señorita Purificación Oca Jímenez, para el joven ingeniero don Julio Moyano Pinada.

—Marchó a Bajalanca don Pablo Tello.

—Egresó a Sevilla el Deán de aquella Santa Iglesia, don Luciano Rivas.

—Marcharon a Montero los Condes de Ocellas de Velasco.

—Después de pasar una temporada en Granada regresó a su casa de Montilla el Marqués de Cardoñas, Conde de Luque.

—Anoche marchó a Madrid la condesa de Hornachuelos. Permanecerá en la corte varios días.

Droguería de "San Miguel,"

Viguera y Carrillo
CALLE SONGORA
Cotización

Acabó de llegar puro, a 4'00 pesetas kilo; verde a la cal, núm. 7, paquete origen, 1'25; cinabrio oscuro, 1'25; claro, 1'00; agujetas, 2'30; el bayalá puro asturiano, 2'15; primera, 1'90; tina superior francesa, 0'25; rosa odoriata plaza, 1'70; dilador, 1'45; polvo solway, 0'60 y pinturas preparadas al uso a 25.

Esta casa garantiza la pureza de todos sus productos. Venta al contado.

De los Centros Oficiales

Audiencia
Juicios para mañana: Sección primera, Córdoba, lesiones, contra Antonio Peña Moreno. Defensor, el señor Casanova. Sección segunda, Posadas, robo, contra Manuel Velasco Ruiz. Defensor, el señor Barrios Rajano.

El juicio señalado para hoy de Posadas, por robo, contra Alfredo Morales Valverde, no se ha celebrado por enfermedad del letrado defensor.

Gobierno civil
Se ha insertado el nuevo reglamento de la Asociación de Tipógrafos y Ramos afines.

Se han expedido licencias de casa a don Juan Eueda Reyes, de Pedro Abad; don Juan Díez Jarado, de Montemayor; don Eustaquio Caballero Escobar, de Villaviciosa; y don José Luna Povedano, de Pueblo Nuevo.

Don Manuel Mohedano Gómez, ha solicitado el terreno que resulte franco comprendido entre el dextruico denominado «Manuel», del término de Peñarroya y entre las concesiones «Pobrecita 2.ª», «La Olera», «La Perseverancia» y «El Chimbo».

Medicina
Pagos para mañana: Don Pedro Moreno, 6 500 pesetas; don Pedro Manjibar, 1 500; don Enrique Vázquez, 5 080 08; don Antonio Canrote, 375; don José Sánchez, 141 68; don Rafael González, 2 703'88; don José Bustamante, 1 485'14; don Ortíz Espinosa, 23 71; y don Galliermo Bico, 1 013 29.

Instrucción
Don Angel Arévalo y Marco, oficial de la Sección de Gerona, pasa, por concurso de traslado, a servir la plaza de oficial de la Sección administrativa de Córdoba.

—Como son muchos los maestros

túnicas de un tejido finísimo y costoso, y encima de ella un manto magníficamente bordado. Llevaba una ría: sortija, símbolo de su dignidad, y un crecido número de anillos de oro y preciosas piedras cubrían además sus dedos. Las sandalias eran de finísimo cuero de España; estaba su barba dispuesta en trenzas menudas del tamaño que la orden del Cister permitía, y llevaba la tonsura cubierta con una gorra ó capucha de grana bordada.

El caballero del Temple había dejado el traje de camino para ponerse otro más rico y elegante. En vez del camisote de malla vestía una túnica de color de púrpura guarnecida de ricos plisés, y encima de aquella, el albe manto de su Orden con la orna de ocho puntas y de terciopelo negro. Llevaba la cabeza desnuda y poblada de espesos rios como el asabache; su persona y sus modales eran majestuosos, al bien le; afababa algún tanto su habitual orgullo, nacido del ejercicio de una autoridad ilimitada.

Funciona bajo la Inspección del Estado

Mene sus fianzas depositadas

GRAN CAPITÁN 25 - CORDOBA

que envían directamente sus instancias a la Dirección general de Primera enseñanza, produciendo en la misma un trabajo penoso é inútil, dicha Dirección se ve en el caso de recordar el art. 168 del vigente estatuto general del Magisterio, que dispone que toda petición que no llegue al ministerio por el conducto de las secciones de Primera enseñanza, quede sin efecto, con excepción de aquellas que contengan quejas contra dionas oficinas por falta de tramitación, y que cualquiera infracción en el cumplimiento de esta regla, da lugar a la nulidad de lo actuado.

—Ha cesado en la escuela de Sillios (Fuentes Palmera), don Rafael Ruiz Guizarro, por haberse posesionado el propietario don Manuel del Valle León.

—Se han posesionado el auxiliar interino de la 5.ª de niños don Francisco Jaén Abril y el maestro de la 2.ª de Torrecampo don Celestino Segura.

—La maestra doña Pía Vías, solicita pensión como huérfana de la maestra que fué de Villaviciosa.

—Ha cesado en la escuela de Higueral (Jauja), doña Marina Molina Sol, por quedar excedente.

—La Sección de Jaén, remite antecedentes profesionales de doña Paula Navarro.

Militares
Se ha dispuesto se proceda inmediatamente a la vacunación de los reclutas concentrados, y que las prendas de vestuario que traigan se empaqueten individualmente y se desinfecten en el Hospital Militar, quedando luego depositadas en los almacenes.

—Se ha presentado en el gobierno militar el comandante de Estado Mayor don Rafael Rodríguez Ramírez, de paso para Oidía.

—Se dispuso el capitán de artillería don José Cruz Conde, para Onda, con permiso.

—El comandante don Francisco Elio y Bernaldo de Quirós, solicita el pase a supernumerario sin sueldo.

—Se ordena el reconocimiento del sifirés del Regimiento de la Reina don Miguel Rivera Trillo.

Sabiniano Lumbreras

Tratado en ganado y abastecedor de carnes

Oficinas: Gutiérrez de los Ríos, 28

Precios de las carnes: Vacas con hueso, 8'28 pesetas kilo; id. sin hueso, 4'40; cernea, con hueso, 8'60. id. sin hueso, 4'70 macho, 8'00

Los dos personajes iban seguidos de sus respectivas comitivas, y a mayor distancia iba el desconocido que les había servido de guía. En su aspecto nada se notaba de particular sino el regular stavio de un peregrino. Vestía un ropón negro de sarga muy tosca, una esclavina y sandalias atadas con oneras; un sombrero con varias conchas colocadas en sus grandes alas, largo bordón con regatón de hierro, y un pedazo de palma en la parte superior. Entró en el salón en ademán modesto detrás de los últimos criados, y observando que apenas había puesto libre en la mesa inferior eligió otro en una de las chimeneas, a cuyo calor benéfico se puso a secar su ropón, aguardando que el caritativo mayordomo le enviase algún alimento a aquel sitio, que por humildad había tomado.

Se levantó Oedric con stable semblante y descendió tres pasos más allá de la plataforma, deteniéndose allí para aguardar que los huéspedes llegasen.

Crónica Local

Delegados en Córdoba
El gobernador civil señor Vega Iación, ha recibido una carta del Instituto de Reformas Sociales señor Visconde de Esa.

En ella le anuncia su llegada el jueves próximo y le acompañarán don Martín Alvarez, vocal patrono; señor Mora, vocal obrero; jefe de sección señor Baylla; ingeniero agrónomo señor Torrejón, y un auxiliar.

Aquí quedará el Visconde y otros vocales y el señor Baylla, irá a Sevilla para estudiar la huelga que se está desarrollando.

Los comisionados estarán en Córdoba los días que sean precisos y visitarán aquellos pueblos donde más recordados estuvieron los conflictos agrarios.

Recibirán a todas las entidades, tanto patronales como obreras, para recoger sus impresiones que sirvan para el informe que han de entregar al pleno del Instituto.

El Sr. Vega Iación, ha ordenado se le tengan preparados cuantos detalles puedan serle útiles.

Progresos modernos
Los tres acontecimientos más notables de estos últimos tiempos, han sido: las nuevas líneas postales servidas por aeroplanos, el proyecto de ferrocarril eléctrico, directo entre la frontera francesa hasta Algeiras, y el establecimiento del garaje «El Kilómetro», en la calle León Torrellas, donde por precios económicos se alquilan automóviles para viajes y paseos. Excelsentes coches, rápido servicio y precios al alcance de todas las fortunas.

De historia
En la margen izquierda del río «Ansur» y sitio conocido por «El Villar», propiedad de D. Francisco Osuna, se han encontrado con motivo de realizar una labor de sondaje del terreno, ruinas de edificios romanos. Entre los objetos hallados figura un anzulejo de mármol negro con brillo metálico, perfectamente tallado.

Bacalao Labrador legítimo superior, a 2'50 ptas. kilo

Establecimiento de Utramarinos de Rafael Martínez, Plaza de la Corredora núm. 42.

A su dueño
En la Guardia Municipal hay una papeleta del Monte de Piedad y dos llaves encontradas en la vía pública.

Pérdida
Desde la calle Pedro López al Aynan

—Siento mucho, reverendo prior, que mis votos me impidan llegar hasta la puerta de la mansión de mis padres para recibir a tan dignos y respetables huéspedes como vos y ese valiente caballero del Temple. Mi mayordomo os habrá hecho presente la causa de esa aparente descortesía. Os ruego también que me perdonéis si hablo en mi lengua natal y si os pido que en ella me contestéis, si no os es desconocida: en este último caso, yo entiendo el normando y podré, me parece, responderos a lo que me preguntéis.

—Los votos—contestó el Prior—deben cumplirse escrupulosamente; y en punto al idioma de que hemos de servirnos, usaré el mismo que mi respetable abuelo Hulla de Middleham.

Cuando el Prior concluyó estas conciliadoras palabras dijo el templario con enfático tono:

—Yo hablo siempre francés, que es el idioma que usa el rey Ricardo y su Nobles; pero conozco el inglés lo suficiente para poder entender y contestar a los naturales del país.

tamiento y Claudio Marcelo perdió ayer, martes, un billete de 100 pesetas por un pobre sirviente.

La persona que lo haya encontrado hará una gran obra de misericordia, entregándolo al referido sirviente Gamersindo Volínques, que vive en la Plaza de Ocelón, 38.

Jefe de Cartería
Ha sido nombrado jefe de Cartería el oficial de esta Administración de Correos don Emilio Ilián, a quien felicitamos.

Casa de Socorro
Hoy han sido curados: Salvadora Pérez Valbuena, de herida punzante en la mano derecha; Pedro María Rojas, de extracción de cuerpo extraño; Carmen León Navarro, de herida punzante en la mano derecha; Ana Ortega Vallejo, de erosiones en diferentes partes del cuerpo, y Alfonso Villalba Pérez, de fractura en la epitróclea izquierda.

Genérix Hermanos
CORDOBA
Paseo del Gran Capitán, 19

Mosaicos, Azulejos, Cementos, Tuberías, alentadores de Agua, Obaños, Lavabos, Inodoros, Bidets, Papel higiénico, Cocinas, Fregaderos, Estufas, etc. Pídanse el agua MATOLIN

A los soldados de cuota
La nueva Ley de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército, establece «cuotas militares» que vinieron a sustituir a las antiguas redenciones é metálicas; pero como condición indispensable para obtener los beneficios de reducción del tiempo de servicio en filas, se terminantemente que el primero de los planos de las cuotas militares, ha de abonarse con anterioridad al día del sorteo, ó sea antes del tercer domingo de Febrero del año en que son alistados los mozos, de manera que los mozos que el día 16 del corriente mes no hayan abonado el primer plano de las cuotas militares, no podrán alcanzar los beneficios que la ley concede. Y bueno es recordar que si bien en los primeros años de vigencia de la misma por el natural desconocimiento de ella, se concedieron prórrogas para abonar dicho primer plano después del día del sorteo, los años últimos se ha negado la expresada concesión y hasta se publicó una Real orden consignándose terminantemente que no se concederían en adelante esas prórrogas.

Deben, pues, apresurarse aquellos mozos que quieran alcanzar los beneficios a que dan derecho las cuotas militares (reducción del tiempo de servicio en filas, elección de Cuerpo, etc.), a satisfacer el primer plano de las mismas en la Delegación de Hacienda del Estado, antes del día 16.

Oscurantistas!
Anoche unos graciosos rompieron en las calles Humosa y Simancaos los faroles 260, 259 y 268.

No fueron vistos, lo que fué una lástima, para por lo menos haberlos tenido unas horitas en la higuera.

Es esta una gracia que se está repitiendo con frecuencia. Ayer también la guardia municipal denunció otras roturas análogas.

Se necesita perseguir a los oscurantistas castigándoles como es debido.

Personal
Han sido declarados cesantes los auxiliares de Pósitos don Eusebio Colorado Torres, de los de Doña Mencía, Luque, Zheros, Isánjar y Buta; don José Navas Rosas, de los de Almedinilla, Osorobuy, Encinas Reales y Benameji, y don Ernesto Castro Mundi, de los de Villanueva del Duque y Aloraesojos.

Claret, Royal Claret
y «Diamante», de Bodegas Franco Españolas de Logroño, son vinos Rioja selectos.

Oedric arrojó sobre él una mirada de fuego y de cólera, excitada por la odiosa comparación de las dos naciones rivales; más como recordara los deberes de la hospitalidad, conuvo su resentimiento y señaló a sus huéspedes los puestos que debían ocupar, que eran inferiores, pero inmediatos al suyo; en seguida mandó a los criados que sirviesen la cena.

En tanto que los criados se ocupaban en obedecer a su dueño con prontitud, divisó a lo lejos a Garth con su compañero Wamba, que acababan de acompar a la puerta del salón.

—¡Bastante aquí esos malandrines!—gritó el Sajn.—¿Cómo es esto, villanos? ¿Qué habéis hecho fuera de casa hasta tan tarde? Y tú, belloco, ¿qué has hecho de la pira? ¿La has dejado en manos de los bandidos?

—Salvo nuestro mejor parecer, la pira está segura y entera.

—¡Mi mejor parecer hubiera sido que no me tuviese aquí tres horas pensando vengarme de unos vecinos que en nada me han ofendido! ¡Yo te

Conservas alimenticias
El gran cocinero y repostero Juan Marqués, acaba de publicar una nueva obra: «Conservas alimenticias», editada por la casa editorial Bailly Bailliere.

Es un libro esencialmente práctico y útil, y en él se dan las recetas más modernas para poder conservar, por procedimientos caseros é industriales, toda clase de carnes, pescados, frutas, legumbres, huevos, etc., elaborados quesos, mantecas, caldos concentrados, y ensaladas combinadas, pastas, cakes, galletas, bizcochos, pasteles y dulces, bebidas refrescantes, bebidas alcohólicas, jarabos, gogos, etcétera.

Para las señoras en general, cocineros, reposteros, dueños de hoteles, fondas y casas de huéspedes y fabricantes de conservas es indispensable este libro.

En todas las librerías y en la de la casa editorial Bailly Bailliere, Plaza de Santa Ana, 11, Apartado 56, Madrid, se vende al precio de 3 50 pesetas en rústica y 4 pesetas encuadernado en cartón. En provincias 0 50 más para franqueo y certificado.

F. GUILLO Dentista
Calle GONDOMAR
— en número —

Se necesita

para caseros de una finca en la Sierra, un matrimonio sin hijos, con buenas referencias, siendo preferidos los que tengan su residencia en los pueblos.

Informarán en la calle Angel de Saavedra, núm. 2, de diez a doce y de tres a cinco de la tarde. 8-7

Recordatorios

para aniversarios, funerales, jubileos y cualquier otro sufragio, por el alma de los difuntos, pueden verse en —

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Clínica RONCAL

Especialista
GARGANTA — NABIZ — OIDO
Laboratorio
Braulio La Portilla, 6, pral.
Consulta, de 1 a 8

Celso Ortiz Megias

Médico por oposición del Cuerpo de Prisioneros
Vías arteriales - Cirugía
Consultas de 12 a 2 y de 4 a 6
Pedro López, núm. 30.

A los Párrocos

Y ENCARGADOS DE IGLESIAS

La Antigua y acreditada Fundación de Campanas de Constantinopla, Madrid, se ofrece para la refundición de campanas rotas, bien en tipos romanos equívocos, dándoles el mismo sonido, metal y forma que tuvieron, si así lo desean, ó se cambian por nuevas especiales de casa, de metales de primera calidad, de puro cobre y estaño.

seguro que el cepo y los grillos castigarán la primera de éstas que vuelva a hacerse!

Garth, que conocía el fuerte carácter de su amo, no quiso disculpar su falta; más Wamba, que contaba, gracias a su destino de bufón, con la indulgencia de su amo, tomó la palabra por él y a nombre de su compañero.

—Por cierto, tío Oedric, que no das muestras de ser sabio ni razonable... por esta noche.

—¡Silencio, Wamba! ¡Si continúas tomándote esas libertades, yo te enviaré alojado al cuarto del portero, donde recibirás una buena surra!

—Dígame tu sabiduría si es justo que los unos peguen las culpas de los otros.

—Pues si no es justo, tampoco lo es que el pobre Garth sufra la pena, cuando el delito es de su perro Fango. Y por cierto que no hemos perdido un instante de tiempo en el camino después que la pira estuvo reunida, y Fango no había podido acabar de vestir esta operación cuando sonó el último toque de completas.

INFORMACIONES TELEFONICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

Política

Madrid 4 (tres tarde)
Madrid 4 (seis tarde)

Los ministros enfermos

El conde de Romanones nos recibió a la hora de costumbre y nos dijo: El señor Calbetón continúa gravísimo.

El señor Jimeno está mejor, pero ahora se le han presentado unos dolores neurálgicos y será probable que esta tarde no pueda asistir al Congreso.

Romanones irá

Yo en cambio, dijo el conde, me propongo asistir a las dos Cámaras.

Aicad Zamora

Esta mañana ha visitado al señor Aicad Zamora, al conde de Romanones y le ha entregado el preámbulo del dictamen sobre el proyecto de autonomía.

No hay nada

Un periodista preguntó al conde de Romanones si había algo respecto a la provisión de sendas vitícolas vacantes.

El conde contestó negativamente.

Autorización

El gobierno de Italia ha comunicado al de España que para nosotros queda autorizada la exportación de cáñamo y estopa sin necesidad de permisos especiales en cada caso, sino que bastará con el permiso ordinario de aduana.

Capítulo de huelgas

Romanones nos ha dicho que las huelgas de Valencia y Alcoy siguen igual.

En esta se halla en Asturias y prueban su empeño de llegar a un arreglo.

Conoce que estas son palabras del conde que no nos explicamos, pues Llanes es jefe de los sindicatos de Asturias y él es quien suele declarar y terminar las huelgas.

De Barcelona

Esta mañana llegaron de Barcelona los señores Cambó, Ventosa, Roda y otros parlamentarios.

En Barcelona reinaba esta mañana tranquilidad.

Dinero

La recaudación del Tesoro en Enero último ascendió a 110.487.617 pesetas, lo que supone un aumento de 127.640.21, con relación a igual fecha del año anterior.

En Guerra

Los periódicos que hacen información en el ministerio de la Guerra fueron hoy recibidos por el nuevo ministro a quien felicitaron.

El general Muñiz y Ochoa desmintió que en el Consejo de noche se hubieran tomado determinaciones concretas.

Los periodistas fueron obsequiados con un lunch.

Unión monárquica

Barcelona.—En el local de la Liga

Patriótica ha quedado constituida la Unión Monárquica. Asistieron los diputados Salas, Vidal y Ochoa de Figola.

Se han recibido numerosas adhesiones.

Mal camino

Barcelona.—Varios individuos de los que visitaron a incorporarse a filas marchaban por la calle Formosa y alborotando.

Un oficial de ejército que los encontró al paso les aconsejó que se disolvieran y entonces los reclusos lo alborotaron. Acudieron los agentes de la policía, hubo palos y resultaron dos detenidos, uno de la Liga Patriótica y otro de la Liga regionalista.

La huelga de Sevilla

Se ha agravado la huelga de Sevilla. Acaba en el despacho del gobernador se reunieron los diputados y senadores para estudiar el conflicto.

Hoy por solidaridad huelgan todos los oficios. Se han registrado algunos incidentes. Se recuerda que el sábado en la noche al ser disueltas las reuniones en la Casa del Pueblo los oradores gritaban: ¡Muera el gobernador! y aconsejaban la huelga revolucionaria.

Ayer hubo varias cargas.

La obstrucción de los catalanistas

«El Imparcial» publica hoy un artículo declarando que es intolerable la actitud de los catalanistas oponiéndose a la aprobación de los presupuestos.

El solicitar la primicia en la discusión para la autonomía en perjuicio del interés económico de España, exacerbará los ánimos y hará verdaderamente odiosos a los catalanistas.

En Gobernación

El subsecretario de Gobernación nos ha dicho que el ministro se hallaba mejor y se proponía asistir esta tarde a la sesión del Congreso.

Añadió que las huelgas de Alcoy y Valencia siguen igual, y la de Sevilla había empeorado algo.

Se esperaba de la intervención de Llanes buen resultado para la de Asturias.

En Barcelona reina tranquilidad.

A Córdoba

El subsecretario de Gobernación nos confirmó la noticia de que mañana marcharán a Córdoba el Visconde de Eza y otras personalidades del Instituto de Reformas Sociales.

Parte de dicha comisión seguirá a Sevilla para estudiar la huelga que se está allí desarrollando.

De Hacienda

El subsecretario de Hacienda nos ha dicho que Calbetón estaba hoy un poquito mejor.

El Rey ha firmado hoy los siguientes decretos de este departamento.

Fijando el capital por el que deben contribuir en concepto de utili-

dades las sociedades extranjeras que opera.

Concediendo honores de jefe de administración civil a don Moisés Fernández Espejo, al jubilarse como jefe de negociado de primera clase.

«Aclarando un real decreto de 21 de Enero último relativo a los funcionarios de las inspecciones regionales, los cuales seguirán en las mismas, pero dependiendo de la inspección general.»

Separando temporalmente de su cargo a don Luis Sánchez Guiz; jefe de la Aduana de Port Bou y nombrando para sustituirle a don Manuel Trillo, jefe del muelle de Ircá.

Nombrando para este cargo a don Galo García Yáñez, Inspector que era de la Aduana de Algeciras y amortizando esta plaza.

Comentarios

Ha sido objeto de toda clase de comentarios el incidente habido hoy en el Congreso con motivo de unas palabras de Bahola.

También se ha comentado mucho la actitud de Barcia defendiendo al Gobierno republicano de Portugal y pretendiendo como buen masón morder a la Iglesia en la personalidad del Nuncio.

Lo curioso del caso es que Romanones ha dicho a Barcia que es más papista que el Papa, pues mientras el Gobierno republicano de Portugal no ha formulado ninguna reclamación a España por el apoyo que aquí pudieran hallar las ideas monárquicas portuguesas, Barcia se cree en el deber de reclamar contra su Patria. Eso sí. En nombre de la libertad de nuestras inquietudes, libertad que quiere impedir que los demás pensemos en contra de ellos.

La actitud de Barcia es tanto más ridícula cuando debiera saber que han entrado en Oporto dos cruceros ingleses y se supone que por ellos no han bombardeado la plaza los barcos republicanos. Además, un crucero inglés al entrar en Oporto, saludó con salvas de cañón la bandera monárquica.

El fracaso de Barcia ha sido uno más de los que el diputado reformista ha sufrido.

Los jaimistas

Esta mañana se ha reunido la Junta Suprema del partido.

Se dió cuenta de la actitud observada por la junta jaimista de Bilbao. Se examinó la situación creada y la junta se ratificó en sus acuerdos; pero teniendo en cuenta las circunstancias de la política local usará para su actuación de otros medios.

La Junta acordó después que había leído en cierta parte de la prensa una verdadera indignidad. Se dice en esos periódicos con referencias a noticias de Barcelona que había sido expulsado del partido el senador don Dalmacio Iglesias por haber publicado en «La Gaceta», de Cataluña, diario católico de Barcelona, artículo reconociendo la actual dinastía.

Esta Junta tiene que declarar que no es exacta la expulsión, que no podría acordar ningún organismo del partido tratándose de un miembro de la Junta Suprema, y además nadie puede poner en duda que don Dalmacio Iglesias es un campeón decidido del legitimismo y no ha reconocido las actuales Instituciones.

El Rey, después de despachar con el conde de Romanones, marchó a casa de Bañure, donde pasó todo el resto de la mañana.

Doña Victoria ha recibido hoy las visitas de los marqueses de Orbos, Portugalste y Monteaigudo. También la cumplimentaron el embajador de Panamá y su esposa.

Ascensos del mes

En el presente mes habrá los siguientes ascensos.

Estado Mayor: tres comandantes. Infantería: 9 tenientes coroneles, 80 comandantes, 40 capitanes y 51 tenientes.

Caballería: 8 comandantes, 16 capitanes y 13 tenientes.

Artillería: 8 tenientes coroneles, 5 comandantes, 14 capitanes y 23 tenientes.

Ingenieros: 2 tenientes coroneles, 5 comandantes, 4 capitanes, 5 tenientes.

Carabineros: 1 comandante, 2 ca-

pitanes, 2 tenientes, 3 alféreces, dos sargentos e ingresó un oficial.

Cuerpo jurídico: un teniente auditor de tercera, ingresó un teniente. Intendencia: dos capitanes y cuatro tenientes.

Intervención: un comisario de segunda y un oficial primero.

Sanidad: dos capitanes médicos, diez tenientes, un farmacéutico segundo y un veterinario segundo.

Guardia civil: dos alféreces, seis sargentos. Ingresó dos oficiales de Infantería.

Oficinas militares: Cinco escribientes de primera, 6 Oficiales terceros; siete de segunda, 4 primeros. Ingresan tres.

LA MONARQUÍA EN PORTUGAL

Mañra monárquica

Tay.—Ha sido restaurada la Monarquía en Mafra.

Subsistencias

En Lisboa se nota escasez de víveres.

LAS CORTES

Congreso

A las 3 30 abre la sesión el señor Villanueva. En el banco azul Romanones, Roselló y Salvatiella.

Se aprueba el acta.

Salvatiella lee un proyecto ley.

Se pone a discusión la proposición de Barcia, pidiendo que España solo reconozca el Gobierno republicano de Portugal y no el monárquico establecido en Oporto.

Barcia se extiende en consideraciones sobre la política de Portugal y pronuncia un muy largo discurso. Habla de los recelos y suspicacias que antes existían en Portugal respecto a España, los cuales se habían disipado y ahora renacen.

Pino que no se exacerben aquellos con motivo de los actuales sucesos de Portugal y de la parcialidad que en pró de los monárquicos tenga el gobierno.

Romanones le contesta que el gobierno no necesita excoitaciones de nadie para cumplir con su deber en problema tan delicado.

El gobierno español ahora solo reconoce en Portugal un gobierno que es el republicano.

Barcia se lamenta de que por la frontera de Pontevedra entren armas y municiones para los monárquicos portugueses.

Romanones: Mi declaración es clara. Oerón del Gobierno no ha hecho gestiones al de Portugal y sin embargo hemos dado órdenes terminantes que se viesen observando.

Barcia: Pero las armas pasan.

Romanones: Yo no lo sé.

Barcia: Por eso digo que queda mal parada la autoridad del Gobierno. Yo no digo que el Nuncio sea revolucionario pero sí que no cumple con los deberes del cargo que desempeña, y en este caso procede pedir su destitución.

Romanones: El señor Barcia debería saber que el Gobierno de España no ha recibido la menor reclamación ni indicación del Gobierno de Portugal, y es muy extraño que sea un español el que reclame, cuando el Gobierno interesado nada dice. (Bien, bien, en varios bancos.)

Prieto habla para alusiones. A su señoría, señor Conde de Romanones, corresponde la gloria de haber iniciado una política de aproximación con Portugal, nombrando para embajador nuestro en Lisboa a López Muñoz, pero en la actualidad obra de otra manera con los portugueses refugidos en España, a los cuales expulsa.

Romanones: Es norma del Gobierno no mezclarse en asuntos interiores de Portugal. Cuando más que Portugal tiene un representante en España que nada ha dicho.

Agradecemos las frases del Sr. Prieto referentes al nombramiento de López Muñoz. En cuanto al señor Brage, yo afirmo que no es exacto lo dicho por S. S. de que fuera expulsado de España.

Prieto rectifica. Hay cosas que atañen a las autoridades de Portugal, lo reconozco, pero a S. S. compete el fomentar las relaciones de amistad con el país vecino.

Romanones: No es culpa del Gobierno español, que por razones de política interior portuguesa, haya faltado en Madrid varios meses representante de Portugal.

Se toma en consideración la proposición y se acuerda que no pase a comisión alguna.

Zorita pide aclaraciones a Argente porque el ministro de Abastecimien-

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO E INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

tos ha procurado convenios para enviar trigo a Barcelona.

Argente: No he celebrado ningún convenio con los trigueros. Se extiende en consideraciones hablando de la actitud de los abastecedores y de las distintas gestiones realizadas para abastecer de trigo Barcelona. Es necesario que en esta capital se venda el trigo a 44 pesetas, pues de otro modo sería imprescindible subir el precio del pan. Para evitarlo he hecho gestiones con trigueros de Zaragoza y Lérida.

Zorita rectifica y acusa a Argente de celebrar convenios con los trigueros para proteger determinados intereses catalanes.

Bahola explica su interposición sobre la suspensión de garantías en Barcelona.

Dice que la acción de los agentes de policía en Barcelona, acusa una brutalidad solo comparable con la actitud de la policía indígena en Marruecos. (Rumores.)

Habla del derecho de reunión y dice que los conceptos de libertad y de justicia son compatibles. De otro modo el concepto patria para nosotros sería incompatible con quienes nos negaran este derecho de reunión.

Nuestro concepto de Patria está frente al de aquellos en quienes su patriotismo está vinculado a los sueldos que perciben. (Grandes murmullos.)

La Liga Patriótica de Barcelona es la que organiza todas las ramblas que pide la patriotía andante. (Rumores prolongados.)

Esto se comprueba por el hecho de que en una completista de cuarto orden se vincularon al concepto y honor de la Patria.

SUCESOS

Amenazas.

El comandante del puesto de Luque telegrafía que por varios sujetos, vecinos de Zamorano, en estado de embriaguez, fué invadido el andén de la estación, insultando y amenazando al jefe.

Accidente.

Don de Villanueva del Duque que en un accidente de trabajo ocurrido en la mina «El Soldado», resultaron muerto un obrero y otro herido. Se desconocen los nombres.

Caida.

En la huerta del Elmon se cayó María Antonia Lina Lara, ocasionándose la fractura del brazo izquierdo. Fué asistida en la Casa de Socorro.

Acuerdo mercantil

Perfectamente unificados entre sí gran número de importantes establecimientos de mercadería, tejidos y cermisieros, han establecido COMO HOBARIO UNIO para sus ventas la jornada legal de 8 a 8, en todo tiempo, y cerrado de UNA a TRES. Lo que se hace público para general conocimiento. 16

Para buenos

Chocolates

los de

Hipólito

Cabrera

Pozoblanco

Viuda de José Barea

ABASTECIMIENTO DE CARGAS

Prestos de las cargas: Vaca con hueso, 8'28 pesetas kilo; Ibaña sin hueso, 4'40

Tomos con hueso, 8'75

buco, 4'85 Clavada, 6

Macho, 8'00.

Hueso de vaca, 1 pta. kilo.

Gran Café "La Perla"

CONDE DE GODENAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido á las excelentes artísticas que presenta, que es elaboradas con los más puros y selectos que en España.

Especialidad de la Casa en hacer losos con pasta de 30 centímetros.

Refrescos, quesos, vinos y licorosos nacionales y extranjeros.

Chocolates con pasta, á 25 cént.; Galletas al gusto y en biscochos; Biscuits variados; y a domicilio en Teléfero, número 4.



REUMATISMOS · GRIPES

JAQUECAS · NEURALGIAS

DOLORES DE MUELAS

RHODINE

(Eter acetílico del ácido ortooxibenzóico)

EN TUBOS DE 20

COMPRIMIDOS DE 1 GRAMO

DE LA SOCIÉTÉ CHIMIQUE des USINES du RHÔNE - PARIS

De venta en FARMACIAS y DROGUERIAS

El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros Reunidos á prima fija

Inscrita en el Registro que establece la ley de 24 de Mayo de 1900, por el R. O. de 5 de Junio de 1900

DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 24.—MADRID

Garantías	Ptas.
Capital	1.000.000'00
Reservas	300.000'00
Reservas de 1915	35.187'00
Reservas de 1916	499.494'49
Reservas de 1917	1.890.864'08
Reservas de 1918	4.316.474'49

Primas reducidas en 1915.

Primas reducidas hasta 30 de Junio de 1916.

Primas reducidas hasta 30 de Junio de 1917.

Primas reducidas hasta 30 de Junio de 1918.

Primas reducidas hasta 30 de Junio de 1919.

Primas reducidas hasta 30 de Junio de 1920.

Primas reducidas hasta 30 de Junio de 1921.

Primas reducidas hasta 30 de Junio de 1922.

Primas reducidas hasta 30 de Junio de 1923.

Primas reducidas hasta 30 de Junio de 1924.

Primas reducidas hasta 30 de Junio de 1925.

Primas reducidas hasta 30 de Junio de 1926.

Primas reducidas hasta 30 de Junio de 1927.

Primas reducidas hasta 30 de Junio de 1928.

Primas reducidas hasta 30 de Junio de 1929.

Primas reducidas hasta 30 de Junio de 1930.

CASANA DENTISTA

SUCESOR DE M. BELMONTE

MARQUES DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

Crónica provincial

ADAMUZ

Coches correo detenidos — Encontrándose ayer tarde en la casaca, visitando al guardia don Alberto Parra Moreno, hermano de mi amigo muy querido el sacerdote de esa capital don Justo, se presentó en dicha comandancia el hijo mayor de don Alberto Pin, empresario y conductor del coche correo de este pueblo a Pedro Abad, reclamando el auxilio de la guardia civil porque el dueño de la barca que presta servicio en el río que separa la carretera de Adamuz a Pedro Abad, se había negado a dejar pasar el coche correo.

Esta noche se han personado en mi casa varias señoras de la localidad, manifestándome que el señor alcalde suplente don Diego García Ayllón, ha dado orden terminante al referido barquero de que impida el paso del coche correo, por aquello de ser el alcalde pariente cercano del dueño de la otra empresa de coches a Pedro Abad, don Alfonso Ayllón, y no poder éste prestar servicio diario a los dos correos.

Los señores que me han visitado me echan en rostro mi falta de justicia y de cumplimiento de mi deber como correspondiente, si omito publicar los abusos del actual alcalde.

No era menester que espieran a esas pruebas de mi amor a la justicia y a la verdad como correspondiente, me sobra y basta ser sacerdote. Y como tal, protes-

to enérgicamente de que toda una autoridad cometa el abuso (por no decir otra cosa) de detener el correo, con lo que irroga a todo un pueblo daños que jamás podrá reparar. Y no solo protesto de estos abusos de autoridad, si que también llamo la atención de nuestro primer alcalde, que es el director general de Correos y ha sido acobardado y llamado.

Con este es el segundo disgusto serio que presencio, provocados por el suplente de don Francisco Lara.

Signa este señor confiando la responsabilidad del pueblo de Adamuz, a tan excelente amigo y mejor administrador de justicia, que día llegará en que, sin merecerlo, llorare las consecuencias.

Robo de aceituna. — La pareja de este pueblo don Rafael Canto y don José García, ha detenido a Dolores Usaro García y a Rafaela Gallego Alonso, por haber hurtado 16 celemines de aceituna en la finca La Quabrada, propiedad de don Juan Jordán Gurrudo. Están en la cárcel.

A la cárcel. — Han sido llevadas por la pareja García y Canto, de este pueblo, Dolores Rodríguez Jiménez, Dolores Muñoz Molina, Rosario Pérez y Pérez, Rosalía León Medina, Juana Rojas Cortés e Isabel Mora León, por robar aceituna en diversas fincas.

El fruto robado ha sido vendido a los dueños del molino acalitero «Cuevas», propiedad de doña Rosario y doña Elvira Galán, y consiste en trece celemines de aceituna.

Aclaración. — Por error en la persona

que me facilita los precios de los artículos puestos a la venta en la fábrica de la «Santísima Trinidad», de la señora viuda de don Vanancio Míguez, de una nota que con gusto aclaro.

El precio de los aceites es a una peseta quince céntimos el kilo; el caso orujo, a 1 50 fanega, y jabón, a 1 25 en fábrica. — M.

MONTILLA

Rogativas por la paz. — Se han celebrado solemnemente en las parroquias de Santiago y de San Francisco Solano para implorar de Dios las lucas calastillas en favor de la paz, cumplimiento de este modo las disposiciones de nuestro amantísimo Pretado en circular correspondiente el 14 del pasado.

Bautismo. — En la tarde del domingo a de los corrientes recibió las sagradas aguas del bautismo, en la parroquia de nuestro Patrono un hermoso niño, hijo de nuestros estimados amigos don Rafael Pedraza Cobos, del comercio de esta plaza y de doña María de la Concepción Ponferrada y Aguilera.

Administró el Sacramento el señor arcipreste don Luis Fernández Casado que impuso al neófito los nombres de José María, Antonio Abad, Francisco Solano, Gabriel, Ignacio de la Santísima Trinidad.

Fueron padrinos don Gabriel y la bellísima señorita Felisa Pedraza Cobos, tios del bautizado.

Numerosa concurrencia asistió a la ceremonia, entre las que recordamos a las distinguidas señoritas Rosario, Concha, Aurora y Felisa Márquez Varo; la gentil

Purita Rodríguez Raligón; las simpáticas Elisita Cobos, Antonia y Anita Arrabal Arce, y las agraciadas María Mateos García y María Ruiz Jiménez.

La Excmo. Sra. D.ña Aurora Varo de Márquez, doña María Justa Aguilera Albornoz viuda de Ponferrada, doña Felisa Cobos Repiso de Pedraza y doña Dolores Naranjo López de Ponferrada.

Concurrieron también al acto los presbíteros don Rafael Castañón Cañeta, don Amador Rodríguez Velarde, don Antonio Jurado Moreno y don Antonio Carrasco Lucena; don Manuel Herrerador Pedraza, fiscalde; Excmo. Sr. D. Miguel Márquez del Real, don Félix Ponferrada Aguilera, farmacéutico; don Felipe de Castro, don Gabriel Pedraza Galvez, don Eusebio Mateos Bisoño, don Vicente Ovejero Torres, don Antonio Duque Gil marro, don Juan Baptista Pérez Márquez, don Eusebio Mateos García, don Rafael Gómez Sánchez, don Gabriel Llamas Moreno, don Miguel Márquez Varo, don Mariano Cobos Repiso y don Francisco Mateos García.

Después de administrado el Sacramento, los padrinos ofrecieron al nuevo cristiano a la Santísima Virgen del Carmen, entonándose solemnemente ante su altar, preciosamente adornado.

Terminada la religiosa ceremonia pasamos a casa de los padres, donde fuimos generosamente atendidos y obsequiados con selectos vinos de famadas marcas montillanas, embutidos, pastas, fiambres, dulces, licores, etc. y habanos.

Al descorchar el néctar apático hubo

carifosos brindis por la prosperidad del Infantito y enhorabuena a los padres y abuelos.

Las señoras pasamos en ten grata compañía disfrutando la satisfacción y contento de todos.

Después el elemento joven pasó al domicilio de don Félix Ponferrada Aguilera, tío del bautizado, donde a los acordes del piano cantaron preciosas coplas de aires andaluces prolongándose la fiesta hasta las primeras horas de la mañana.

Reciban los padres y familia nuestra sincera enhorabuena y cordial gratitud por las deferencias que tuvieron con nosotros. — Amador.

Instituto General y Técnico de Córdoba
Observaciones Meteorológicas hechas hoy en el Observatorio de Córdoba.
Temperatura máxima al sol y al aire libre 17 60

Id. id. a la sombra y al aire libre	11 60
Id. máxima a la sombra y al aire libre	1 20
Id. mínima a la sombra y al aire libre	6 45
Oscilación	10 40
Agua de lluvia en milímetros.	8 00
Agua evaporada en milímetros.	2 00
Observaciones a las 8 de la mañana	
Altura barométrica en mm. a 0°	756 90
Temperatura a la sombra	2 20
Id. de termómetro humedecido	1 40
Tensión del vapor	4 80
Humedad relativa	89 00
Estado del cielo	Cubierto

“La Abundancia”
Comestibles de Manuel González Hoyos. Aceite superior, Jabón verde de la Bacalao Labrador de 1. Embutidos de todos el sus, carnes de cerdo y de vaca, semillas y salvados.
Despacho, Judería, 9.

“La Estrella”
Sociedad Anónima de Seguros
DOMICILIO SOCIAL: MADRID, ESPOZ Y MINA, 6
Capital desembolsado: 5.000.000 de pesetas
Seguros de incendios — Seguros marítimos
Seguros sobre la vida — Seguros de paquetes por ferrocarril
Banqueros: Banco de Gijón — Banco de Oviedo
Banco Hispano-Americano — Banco Español del Río de la Plata
“LA ESTRELLA” tiene hecho el depósito que marca la Ley
Sub-director en las provincias de Córdoba y Granada:
D. Antonio Conrotte: OFICINAS, PLAZA DEL ANGEL, 8. CORDOBA
Representantes en todas las capitales y pueblos importantes de España.

Accidentes del Trabajo
“LA ESTRELLA” trabaja este Ramo a primas muy reducidas y responsabilidad del riesgo de hernias
Delegado en las provincias de Córdoba y Granada:
D. Antonio Conrotte: OFICINAS, PLAZA DEL ANGEL, 8. CORDOBA

Rumáticos?
El que quisiera ver desaparecer vuestros dolores usad el **Bálsamo Victoria**
que a base de Meotán, Mentol, Aleaxior, Cossaina y Salicilato de Metil, elabora la FARMACIA CENTRAL DE LA VICTORIA.
Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y resucitarse con una ballota ó fricción para conseguir el alivio inmediato.
Precio, 3 pesetas. — Depósito en Córdoba, Dr. Martín Gondomar, 3, Farmacia

Fumadores: HUROL
EL HUROL fumado con el tabaco, le aromatiza, destruye la nicotina, cura los síntomas de la tosa, garganta y pecho, especialmente el que resulta de los fumadores y alivia en la tuberculosis.
Lo fumado a base de los principales aceites de Madrid y provincias.
Precio por 500 gramos de tabaco, 1 peseta.
Depósito en Córdoba: Dr. Martín Gondomar, 3, Farmacia

Esquelas mortuorias
Para la publicación en el número del día, se reciben en la imprenta de este periódico hasta las cuatro de la tarde, si hubieran de publicarse en primera plana y hasta las seis de la tarde, para segunda y tercera.
Tarifa de esquelas mortuorias
Al ancho de una columna: En primera plana, primera columna, 50 pesetas. En cualquiera otra columna, 40. En segunda plana, 25. En tercera, 10.
Al ancho de dos columnas: En primera plana, las dos primeras columnas 100 pesetas. En cualquiera de las siguientes, 80 pesetas. En segunda, 50. En tercera, 15.
Al ancho de tres columnas: En primera plana, en las tres primeras columnas, 250 pesetas. En las siguientes, 200. En segunda plana, 100. En tercera, 50.
Al ancho de media plana ó plana entera, precios convencionales.
Para la familia de los suscritores, el 50 por 100 de estos precios.
Excepciones las esquelas a dos columnas por las que se cobrará a los suscritores, en tercera plana, cinco pesetas.
Asociación de misas
Los avisos de misa en el «Boletín Religioso», no excediendo de 10 líneas, costarán una peseta para los no suscritores. Para los suscritores, 25 céntimos.

Pastillas Alemanas
del Profesor Swanter de Berlín
Desconfiar de una burda imitación que con el nombre de Ghunter se han hecho

TOS REBELDE, BRONQUITIS, ASMA, ENFISEMA, OATABROS, PULMONES, ETC.
He aquí los elementos integrados de tan maravillosas pastillas:
Tribid. Trom: Fenil: Metam: Oxisul: Ant: Bla. T. Biel. en Zach. y Excip
Son una maravilla dentro de la terapéutica moderna, por lo que los más atamados doctores del mundo le recetan siempre para las afecciones de las vías respiratorias, haciéndoles salir siempre alivios de su cometido por ser lo más moderno, racional y científico. — Son el consuelo infalible para los que pasan las noches presa de aquella *Tos ronca* que produce vértigos, dolor de cabeza y que parece que sifado cuchillo desgarrar sus entrañas, *calmándose al momento.* — Hace cesar en el acto la terrible sofocación que crispas sus miembros de ira impotente al notar la falta de aire en sus *bronquios y pulmones*, produciendo estridentes silbidos, haciendo penetrar en ellos corrientes impetuosas de aire vivificador que los vuelve a la vida, fluidificando sus mucosas, descongestionándolas y haciéndoles expectorar. Evitan los catarros y pulmonías y son el preventivo infalible, acortando grandemente sus convalecencias.
Poderoso desinfectante y gran preventivo contra la gripe.
Si queréis curaros, pedid, exigid siempre **PASTILLAS ALEMANAS SWANTER** a 150 pesetas en todas las farmacias.
Depósito Central: Boquería, 47 BARCELONA
Venta en Córdoba: Farmacia de Fuentes, Duque de Hornaehuelos, 10

El mejor vino fino
CARTA BLANCA
de los Señores Hijos de Agustín Blázquez
RECONOCIDO EN TODO EL MUNDO
PARA PEDIDOS: **DOÑA CARMEN ORTIZ VIUDA DE NAVARRO**
— Rey Heredia 4. — Córdoba —

No más purgas
Superiores “VICTORIA” a la glicerina solidificada
Los SUPOSITORIOS «VICTORIA» constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y desterrar enfermedades tan molestas como el estreñimiento.
Sus ventajas son las siguientes: 1.ª Intromisión fácil. 2.ª Contacto perfecto con las paredes intestinales. 3.ª Derrumbamiento completo. 4.ª Acción ismótica y descongostiva y estimulación de la contractilidad del intestino, produciendo rápidamente la evacuación. 5.ª La tolerancia perfecta del intestino, para los SUPOSITORIOS «VICTORIA». Caja para niños, 1 peseta; adultos, 1 50.
DEPOSITARIO EN CORDOBA: DR. MARTIN GONDOMAR, NÚM. 3

EL DEFENSOR DE CORDOBA
Diario Católico de Noticias
SUSCRIPCIÓN: 11 - Avenida Real, 9 - Córdoba, 10

Suscripción		Anuncios	
España, un trimestre, pes. 4 90	1.ª plana (línea) . . . pes. 1 50	1.ª plana (línea) . . . pes. 1 50	1.ª plana (línea) . . . pes. 1 50
Extremadura, semestre, pes. 9 20	2.ª pes. 1 00	2.ª pes. 1 00	2.ª pes. 1 00
Comunicaciones de 1 a 25 pías.	3.ª pes. 0 75	3.ª pes. 0 75	3.ª pes. 0 75
Unos, 6 líneas del Director	4.ª pes. 0 50	4.ª pes. 0 50	4.ª pes. 0 50
Distintos recios pes. 0 25	5.ª pes. 0 25	5.ª pes. 0 25	5.ª pes. 0 25
Un número pes. 0 10	6.ª pes. 0 10	6.ª pes. 0 10	6.ª pes. 0 10

En la casa de las señoras
Se admiten anuncios para todas las Noticias del periódico, rigiendo precios distintos si se intercalan en el telégrafo, en notas de actualidad ó en sucesos.
A las suscripciones se les hará el 50 por 100 de rebaja en todos los números.

CHOCOLATE DE LA TRINIDAD
VAREADO
Las mejores chocolateras
TRAPLESSES
Las mejores chocolateras

PAQUETES DE	PASTILLAS	PESOS
1.ª marca: Chocolate de la Trinidad	500 gramos	16 10 y 20
2.ª marca: Chocolate de familia	500 —	14 10 y 18
3.ª marca: Chocolate económico	500 —	12 10 y 16

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián. — Útil para maridarlos de 5 pesetas, con 60 gramos. Deben de darse 50 pesetas. Fuera de España, desde 100 pesetas, hasta la cantidad más próxima, en tabaco con envase, si a ella y a la vajilla. No se envía nunca el embalaje, se hace todo clase con cargo desde 50 pesetas. Al recibir.

75% DE ECONOMIA
FEMAR
UNICA IRROMPIBLE
DE FILAMENTO ESTIRADO

Nerviosos!! Cigarrillos carminativos
Eficaces para combatir las afecciones de la tosa, garganta, pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados con Cigarrillos con Melisa, Trepizuel, Extracto de Ficus Maritima, Mentol, Eucalipto y hoja de coca, sus maravillosos efectos se obtienen desde el primer cigarrillo.
Pueden fumarse cuantos se quieran, por sus propiedades carminativas. Fumados, 25 céntimos.
Depósito en Córdoba: Dr. Martín Gondomar, 3, Farmacia

Fernando Guijo
Montilla